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祂 给 我 儿 子 名 分 
 

因子之名之（四） 

引言、不要忘记「认祖归宗」 
  

最近我多处强调，基督信仰自第一代的使徒过世之后，不多久，就跌进「希罗文化」的陷

阱里，大量使用希腊人的哲学玄思和罗马人的实用理性来解释演绎信仰，最后，西方主流

神学几乎完全割断基督信仰与犹太教、以色列国和旧约圣经三者一脉相承的渊源关系。 

 

回到第一世纪的「场景」，或者我们也要「同情地理解」当时的教会为甚么会不知不觉地

跌进这个「希罗化」的陷阱里。 

 

首先、第一代基督徒全部都是犹太人，他们对自己本国、本族、本教的根源，自然

有难舍难离的脉络情份。这种脉络情份在具体运作上，有时不免会流于狭隘，变成

肤浅的民族主义，有排他的倾向，甚至在最早期在一定程度上妨碍了对外邦人传福

音的工作。为矫正这种偏差，教会日趋减少犹太色彩，也是很可以理解的。  

 

其次，最早期攻击基督徒的是法利赛人之流的「犹太教律法主义者」，而保罗等使

徒最早要对抗的「信仰敌人」也不是外邦人或异教徒，而是本国本族拦阻福音工作

的犹太人，以及鼓吹外邦信徒也要恪守犹太律法方能得救的「混合主义者」。渐渐

地，基督教会就或者主动或者被动地与她所源出的犹太教划清了界线。 

 

第三、当主流犹太人拒绝基督福音，而外邦人中间的福音工作又日渐展开后，自然

而然，教会内外邦人信徒在比例上就远超过原犹太裔的信徒了，而外邦人对于犹太

教、以色列国和旧约圣经三者的「感情」，自然不会如犹太人的那么强烈。 

 

不过，我们一定要搞清楚当时教会这个「去犹太化」的做法的处境需要和重心意义，不能

将它过分强调和过度引伸，有意无意地割断或架空真正的基督信仰所绝对不可或缺的脉络

根源，就是它与犹太教、以色列国和旧约圣经三者一脉相承的紧密关系。 

 

首先，主耶稣与众使徒所反对或否定的，不是整个犹太教，不是整个以色列国，更不是整

本旧约圣经的启示。他们只是反对僵死的犹太教律法主义和狭隘的犹太民族主义，并且相

当自觉地意识到，他们所相信和传述的基督福音，就正如主耶稣所说的，不是要「废掉律

法」，而是要「成全律法」。众使徒在他们写作的新约圣经里就大量引用旧约的经文和典

故，而早期基督徒也非常自觉到自己是「新以色列人」，教会是「新以色列国」，不是旧

约被否定了，而是旧约借着新约得以成全了。最早的基督徒都相信，他们的信仰是直接承

继自旧约的，甚至他们才是旧约一直以来的启示的「嫡传弟子」。 

 

教会因着实际的发展和需要，明显减少「外在的犹太色彩」是无可厚非的，甚至是无可避

免的。不过，这却不意味当「外在的犹太色彩」减少的同时，「内在的犹太色彩」也要同

步减少。因为基督福音和新约圣经都不是「天跌下来」的，或在「真空」中产生的，它们
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都是上帝「部署」了好几千年，然后在特定的时间、空间、民众和处境下赐下来的。基督

福音和新约圣经的「犹太历史背景」绝对不是可有可无的「载体」，更不是可以随便更换

的「包装」。最核心的，是上帝花了数千年塑造出来的「犹太心灵」，要他们的祖先经历

许多飘泊流离和悲欢离合，既要他们饱尝亡国四散的悲哀，又要让他们深深持守回归复国

的期待，这一切必与福音真理──特别是我们今天极为忽略的国度观念有极大的关系。 

 

福音真理自有「普世化」的一面，但这绝不等于要割断它的「犹太根源」。我们也不是否

认新约时代的「希腊文化」和「罗马政治」也是某种「背景」，不过，基督福音和新约圣

经却不是「霎时间的时代产物」，它的真正根源绝对不是它出现那一「秒」时的背景，因

为它的真正渊源（背景）是延绵数千年的旧约历史，特别是犹太人成族立国的历史。  

 

事实上，一旦基督徒割断了他们的信仰本来的犹太根源，他们的教会和所理解福音并不会

因此而「普世化」。绝对不会！他们只会因此而「丧失身份」，于是，就被他们所身处的

「文化」大包围，最后就被「共融」──在不知不觉中被异端异教消灭殆尽。第二、三代

的基督徒，正正是因为未能够好好「认祖归宗」，没有小心抓稳他们的基督信仰的犹太根

源，结果他们的信仰不是被「普世化」了，而是被「希罗化」，到后来是「英美化」，再

到现在更是「共济化」了。 

 

说了这么多，仍只是「引言」而已，但是十分重要，因为好想大家明白基督信仰要「认祖

归宗」是一件事关重大的事。今天，别的不说了，我只会承接着《因子之名》这个系列主

题，告诉大家，一个基督信仰里头生死攸关的核心教义──「因信称义」，是如何被几乎

整个西方主流神学界「希罗化」了，就是彻底割断它的「犹太根源」，换上一堆全不相干

甚至相反的概念，最后解出一大堆「离经万丈」的不知甚么东西来！ 

 

一、这样的「基督教神学」 
 

西方主流神学怎样讲论「因信称义」呢？以下是一个很典型的例子： 
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这种「基调」给我们最大的「感觉」，就是「因信称义」这种讲法是出自一些「响应性的

需要」，是保罗为了对抗第一世纪的犹太教律法主义，十六世纪的宗教改革家为了对抗当

时的天主教的行为主义而提出或者重提出来的，换言之，「因信称义」这个教义好像不是

圣经（旧约圣经）本身固有的，而是保罗和马丁路德等人为了响应「需要」而产生出来的

讲法，甚至连「称义」这个用语的背景也是「罗马法律」的，好像是保罗「借用」了罗马

人的「述语」和「观念」搞出来的。一句话，就是「因信称义」的教义与旧约圣经及原来

的犹太教以至以色列人的历史，若非敌对，至少也是没有甚么关系的。 

 

当然，许多人是可以非常「人各分裂」的，就是他们在讲论「因信称义」的时候，也会出

口成文，引用旧约经典，譬如「埃布尔兰信耶和华，耶和华就以此为他的义。」（创 15:6）

然后就随口或凭「常识」说说亚伯拉罕是怎样怎样的「信心之父」，是「因信称义」的典

范云云。不过，再说下去，亚伯拉罕究竟有几「典范」，他究竟「信」了甚么和「称」了

甚么「义」，却统统都讲得不清不楚，甚至根本就只字不提，倒是通篇都是罗马人的法理

观念和逻辑推理。以下就是一个「无端端」扯到甚么「罗马法律」的例子： 

 

 

 

 
 

 

不错，保罗在写作《罗马书》论及「因信称义」的时候，部分的原因确是有处境性的，就

是要针对当时的犹太教律法主义者对基督徒的攻击和迷惑，保守信徒们对基督救赎的信心。

但是，保罗写的《罗马书》却一点也不「罗马化」。他虽然是外邦人的使徒，但是他没有

迁就、讨好这些罗马人，更不是用罗马人惯常的甚么法律观念来解说「因信称义」的真理，

倒是寸步不离，紧紧地扣连着整个旧约圣经的启示的解说演绎的。 
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二、保罗的罗马书并不「罗马化」 
 

保罗在《罗马书》中清楚宣告「因信称义」的典范人物就是亚伯拉罕： 

 
罗 4:1

如此说来，我们的祖宗亚伯拉罕凭着肉体得了甚么呢？
2
倘若亚伯拉罕是因行为

称义，就有可夸的；只是在上帝面前并无可夸。
3
经上说甚么呢？说：「亚伯拉罕信

上帝，这就算为他的义。」 

 

但是，保罗却不像那些「空谈神学家」那样，随口提一提亚伯拉罕就把他一脚踢开，再拉

扯到天南地北去。保罗却是不怕重复地重述好些亚伯拉罕的经典的信心事迹： 

 
罗 4:18

他在无可指望的时候，因信仍有指望，就得以作多国的父，正如先前所说：「你

的后裔将要如此。」
19
他将近百岁的时候，虽然想到自己的身体如同已死，撒拉的

生育已经断绝，他的信心还是不软弱；20 并且仰望上帝的应许，总没有因不信心里

起疑惑，反倒因信心里得坚固，将荣耀归给上帝，
21
且满心相信上帝所应许的必能

做成。
22
所以，这就算为他的义。 

 

这些记述要显明亚伯拉罕不是一个「任人演绎的信心标志」【详见下文】，他的「信」是

有旧约圣经的具体记载来作为标准、根据甚至定义的。 

 

不只如此，保罗在高举「因信称义」的真理，以之反对犹太教排斥外邦人的律法主义，强

调外邦人因信耶稣基督都可以归于耶和华上帝的名下而得救的同时，他却非常小心而且郑

重地提醒收信的罗马人，叫他们不要看扁犹太人，更不要以为上帝已经废弃了旧约： 

 
罗 9:4他们是以色列人；那儿子的名分、荣耀、诸约、律法、礼仪、应许都是他们的。
5
列祖就是他们的祖宗；按肉体说，基督也是从他们出来的。他是在万有之上，永远

可称颂的上帝。阿们！ 

 
罗 11:25弟兄们，我不愿意你们不知道这奥秘（恐怕你们自以为聪明），就是以色列人

有几分是硬心的，等到外邦人的数目添满了，
26
于是以色列全家都要得救。如经上

所记：必有一位救主从锡安出来，要消除雅各布家的一切罪恶； 

 

还有，就是当保罗以极大篇幅讲论「因信称义」的道理的时候，他采用的并不是甚么「罗

马人的法律观念」，而是从旧约到新约一以贯之的「伦理框架」【参看之前的讲章】，就

是天父上帝创造和拯救我们的目的，是要「赐我们儿子名分」。我们看到，保罗非常强调

旧约以色列人的蒙召是要「成为儿子」： 

 
9:4
他们是以色列人；那儿子的名分、荣耀、诸约、律法、礼仪、应许都是他们的。 

 

而新约外邦人的蒙召，与旧约一脉相承，也是要「成为儿子」： 
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9:25
就像上帝在何西阿书上说：那本来不是我子民的，我要称为「我的子民」；本来

不是蒙爱的，我要称为「蒙爱的」。
26
从前在甚么地方对他们说：你们不是我的子

民，将来就在那里称他们为「永生上帝的儿子」。 

 

保罗更用了几乎整个第八章来讲述「成为儿子」从今生到来世的奥秘： 

 
8:14

因为凡被上帝的灵引导的，都是上帝的儿子。
15
你们所受的，不是奴仆的心，仍

旧害怕；所受的，乃是儿子的心，因此我们呼叫：「阿爸！父！」
16
圣灵与我们的

心同证我们是上帝的儿女；
17
既是儿女，便是后嗣，就是上帝的后嗣，和基督同作

后嗣。如果我们和他一同受苦，也必和他一同得荣耀。
18
受造之物切望等候上帝的

众子显出来【按：即我们是「神的儿子」的身份彰显出来】。20因为受造之物服在

虚空之下，不是自己愿意，乃是因那叫他如此的。
21
但受造之物仍然指望脱离败坏

的辖制，得享上帝儿女自由的荣耀。
22
我们知道，一切受造之物一同叹息，劳苦，

直到如今。
23
不但如此，就是我们这有圣灵初结果子的，也是自己心里叹息，等候

得着儿子的名分，乃是我们的身体得赎。......28我们晓得万事都互相效力，叫爱

上帝的人得益处，就是按他旨意被召的人。
29
因为他预先所知道的人，就预先定下

效法他儿子的模样，使他儿子在许多弟兄中作长子。
30
预先所定下的人又召他们来；

所召来的人又称他们为义；所称为义的人又叫他们得荣耀。 

 

最后一节经文更让我们清楚看见，「称义」与「成为神的儿子」根本是同一回事。如果你

够心清眼利，还懂得用用计算机高科技的话，你更会看到，罗保讲论「因信称义」最详尽

的两卷书信──《罗马书》和《加拉太书》，「儿子」这个词语也是出现得最多的，而且

多得极为特出，极之不寻常。见下表： 

 

 
 

当然啦，释经不能靠「查字典」，更不能靠「按计算器」，我们还是实实在在回到我们的

信心之父──亚伯拉罕的典范故事里，看清楚他究竟怎样「因信」和怎么「称义」。 
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三、亚伯拉罕怎样「因信」怎么「称义」？ 
 

亚伯拉罕作为信心之父，他的信心经典绝不可能是随意选取的，他一生里最经典性的三个

信心表现都是一脉相承一以贯之的，就是都与「儿子名分」有极大的关系。 

 

1、出吾珥──出离本族父家吾珥 
 

创 12:1
耶和华对埃布尔兰说：「你要离开本地、本族、父家，往我所要指示你的地去。

2
我必叫你成为大国。我必赐福给你，叫你的名为大；你也要叫别人得福。

3
为你祝

福的，我必赐福与他；那咒诅你的，我必咒诅他。地上的万族都要因你得福。」
4

埃布尔兰就照着耶和华的吩咐去了......。 

 
来 11:8

亚伯拉罕因着信，蒙召的时候就遵命出去，往将来要得为业的地方去；出去的

时候，还不知往哪里去。
9
他因着信，就在所应许之地作客，好像在异地居住帐棚，

与那同蒙一个应许的以撒、雅各布一样。
10
因为他等候那座有根基的城，就是上帝

所经营所建造的。 

 
徒 7:2

......当日我们的祖宗亚伯拉罕在美索不达米亚还未住哈兰的时候，荣耀的上帝

向他显现，
3
对他说：『你要离开本地和亲族，往我所要指示你的地方去。』

4
他就

离开迦勒底人之地，住在哈兰。他父亲死了以后，上帝使他从那里搬到你们现在所

住之地。
5
在这地方，上帝并没有给他产业，连立足之地也没有给他；但应许要将这

地赐给他和他的后裔为业；那时他还没有儿子。 

 

亚伯拉罕的第一个信心的经典表现，是「离开吾珥」。但「离开吾珥」是甚么意思？为甚

么这就是「信心」的表现呢？当中，亚伯拉罕究竟信了些甚么大不了的东西呢？ 

 

请大家尊重经文，不要任意用「宗教常识」来「推理」。圣经没有一只字明显地讲到上帝

要亚伯拉罕「离开吾珥」的理由是与吾珥这个地方本身有重大关系的，譬如这里的人道德

败坏、迷信异教之类。（事实上，天下乌鸦一样黑，上帝带亚伯拉罕去的「迦南」的宗教

和道德境况，并不见得好到那里去。）回到圣经，上帝自己的说话所强调的，倒是「离开

本地、本族、父家」。很显然，「离开吾珥」的真正的属灵意义不是甚么离开罪恶、离开

老我、离开坏习惯之类「推论」出来的东西，而是离开「本地、本族、父家」。但是，离

开了「本地、本族、父家」又意味甚么呢？就是意味── 

 

你 失 去 了 儿 子 名 份 ！ 
 

离开本地、本族、父家，最核心的意义的是亚伯拉罕必要「因着信」而先放弃一个「家族

身份」，先失去一个「儿子名分」。当然，亚伯拉罕仍有带着他的生父他拉甚至侄儿罗得

离开吾珥，这表示他绝对不是一个「亲情淡薄说走就走」的人，不过，这就更显得出他离

开本地、本族、父家需要付出多么大的勇气和代价。 
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总之，从亚伯拉罕的这个经典事件里，我们已经看出上帝的呼召，是要人以先行舍弃他本

有的「儿子名分」作为信心代价的。好了，进一步的问题是，能够使得亚伯拉罕甘心「舍

弃儿子名分」的上帝的呼召和应许，所指向的又会是一些甚么呢？ 

 

2、信应许──相信子孙万代应许 
 

亚伯拉罕的第二个信心的经典表现，是相信上帝要赐给他万子千孙的应许。「埃布尔兰（亚

伯拉罕）信耶和华，耶和华就以此为他的义」的经文出处，正就在这里： 

 
创 15:1

这事以后，耶和华在异象中有话对埃布尔兰说：「埃布尔兰，你不要惧怕！我

是你的盾牌，必大大地赏赐你。」
2
埃布尔兰说：「主耶和华啊，我既无子，你还赐

我甚么呢？并且要承受我家业的是大马士革人以利以谢。」
3
埃布尔兰又说：「你没

有给我儿子；那生在我家中的人就是我的后嗣。」
4
耶和华又有话对他说：「这人必

不成为你的后嗣；你本身所生的才成为你的后嗣。」5于是领他走到外边，说：「你

向天观看，数算众星，能数得过来吗？」又对他说：「你的后裔将要如此。」
6
埃布

尔兰信耶和华，耶和华就以此为他的义。 

 

在亚伯拉罕与上帝的这段对话中，我们清楚看到，他们共通关怀的问题不是「产业」的问

题，而是能够承继产业的「儿子」的问题。事实上，上帝与亚伯拉罕及他的子子孙孙立约

的记号──割礼──在男性生殖器上留下记号，本身就很有「生育」的意味，意味「儿子

名分」的承接问题。 

 

亚伯拉罕甘心舍弃自己的「儿子名分」，也等同舍弃了自己的「家」，而上帝应许赐给他

的，也正正是一份对应的礼物，就是无数的「儿子」和一个至大无比的「家」。不过，亚

伯拉罕的信心并不是这样表面化和功利化的，像许多人想象中的「五代同堂」、「百子千

孙」之类。事实上，上帝要赐给亚伯拉罕的远不止于此，而亚伯拉罕也知道，也相信。 

 

3、献以撒──献上独生爱子以撒 
 

创 22:1
这些事以后，上帝要试验亚伯拉罕，就呼叫他说：「亚伯拉罕！」他说：「我

在这里。」
2
上帝说：「你带着你的儿子，就是你独生的儿子，你所爱的以撒，往摩

利亚地去，在我所要指示你的山上，把他献为燔祭。」3亚伯拉罕清早起来，备上驴，

带着两个仆人和他儿子以撒，也劈好了燔祭的柴，就起身往上帝所指示他的地方去

了。......
9
他们到了上帝所指示的地方，亚伯拉罕在那里筑坛，把柴摆好，捆绑他

的儿子以撒，放在坛的柴上。
10
亚伯拉罕就伸手拿刀，要杀他的儿子。

11
耶和华的使

者从天上呼叫他说：「亚伯拉罕！亚伯拉罕！」他说：「我在这里。」
12
天使说：

「你不可在这童子身上下手。一点不可害他！现在我知道你是敬畏上帝的了；因为

你没有将你的儿子，就是你独生的儿子，留下不给我。」
13
亚伯拉罕举目观看，不

料，有一只公羊，两角扣在稠密的小树中。亚伯拉罕就取了那只公羊来，献为燔祭，

代替他的儿子。 

 



 8

来 11:17
亚伯拉罕因着信，被试验的时候，就把以撒献上；这便是那欢喜领受应许的，

将自己独生的儿子献上。
18
论到这儿子，曾有话说：「从以撒生的才要称为你的后

裔。」19他以为上帝还能叫人从死里复活；他也彷佛从死中得回他的儿子来。 

 

亚伯拉罕的第三个信心的经典表现，是「献上独一的爱子以撒」。 

 

本来，亚伯拉罕离开了本地本族本家──自己舍去了本来的儿子名分，又相信了上帝赐给

他万子千孙和成为大国的应许，就应该「两不相欠」了，因为亚伯拉罕已经失去了「本地

本族父家」，上帝也声称会赐给他「新地新族新家」，都算是「公平交易」了！不过，在

亚伯拉罕一百高龄时才赐下来的以撒，按情理，其实连个「零头」都未曾「兑现」，却怎

料，上帝竟然忽然要向亚伯拉罕「讨回」这个「宝贝儿子」！ 

 

请大家想起楚这是怎么一回事：亚伯拉罕已经没有「父」了，一个人孤悬天地，好不容易

才等到有个「子」，算是有个「着落」了，却是上帝竟要「讨回」，真是莫名所以。但更

莫名所以的，是亚伯拉罕竟然愿意！！！我们实在要问，亚伯拉罕究竟「信」甚么会信得

这样「痴痴迷迷」？ 

 

一路走来，亚伯拉罕先失去了自己的「儿子名分」，现在，还要献上唯一爱子，就是那个

唯一有「儿子名分」的继承人，这样，「前断而后绝」，人生至此，真是赤条条的「宇宙

孤儿」呀！然而，亚伯拉罕却能信，他信甚么呢？ 

 

能够让一个人这样地舍弃自己的「儿子名分」所依存的「父家」，又舍弃唯一有「儿子名

分」来为自己建家立业的「爱子」的信心，没有别的可能，只有一种答案，就是： 

 

亚伯拉罕相信上帝总不会撇下他为孤儿！ 
 

他相信上帝必要赐给他更美的儿子名分！ 
 

基督徒的「因信称义」，就是以此为经典、根据和定义的，与甚么鬼「罗马法律」连丁点

的关系都没有！ 

 

四、就是这样的「信」如此的「义」 
 

亚伯拉罕之为信心之父，他信的不是随随便便的一点甚么，也不是三位一体、神人二性之

类空空洞洞的教规教义，更不是今天泛滥全球的「为上帝做大事」之类的狂妄自大的假信

心，他的信非常有焦点和充满「伦理情味」的，就是相信上帝必要赐给祂更美的「儿子名

分」。为此，他甘愿离开父家，先行舍弃人间的儿子名分；为此，他虽年过古稀，仍相信

上帝必给他儿子来建立一个新家；为此，他甚至可以舍下将来建家的盼望──爱子以撒，

因为他始终相信上帝是「父」，乐于赐给他以至他的子孙万代都有「上帝儿子」的宝贵名

分和永居父家的永恒福气。这就是亚伯拉罕的「信」。好了，哪甚么是「称义」呢？ 
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我请大家发梦也要记得这几句话： 

 

亚伯拉罕的「信」，既是指向他相信上帝乐于赐人儿子名分，那么，亚

伯拉罕的「称义」，就必是指他实实在在地得着了他的信心的果实，就

是得着了最美的儿子名分。 
 

这才是「因信」和「称义」的真正圣经根据，不但与保罗在新约的讲法没有反对，更是保

罗讲论「因信称义」的信仰渊源和依归。「称义」就是「成为神的儿子」，是圣经由旧约

到新约一脉相承一以贯之的信仰骨干，至于相信耶稣基督是上帝的儿子，相信上帝为我们

牺牲祂的爱子并因着这种信就赐与我们儿子名分，这个「典型」更是完完全全可以在亚伯

拉罕的信心经典上找到十足的根据，完全无需「参考」不知所谓的罗马习俗或法律。 

 

结语、小心「假信心之父」 
 

当基督徒有意无意地割断他们的信仰的「犹太根源」，离开我们真正的信心之父──亚伯

拉罕的真正的信心经典，将「因信称义」的意义随口乱说乱解一通，结果，我们就失落了

我们真正的信心之父的「典范」，紧接着的，就是认贼作父──将许多「假信心之父」误

认为「真信心之父」。 

 

甚么是「假信心之父」呢？就是那些也标榜「信心」，但他们的「信心」却不同于亚伯拉

罕的信心的那些假先知、假师傅。 

 

他们的包装可以有千万，但大意总离不开「为上帝做大事」之类的口号，可以是「起超级

大教堂」、「办万人大集会」、「搞全球福音化」，甚至「打造基督教乐园」和「共建基

督教王国」，但是，这种痴迷大梦与狂妄自信的「信心」，你在亚伯拉罕的身上，却是连

影子都找不着，倒是在「巴别头子」──宁录的身上，你可以看到十足的典型。 

 

亚伯拉罕的「因信称义」，「信」是信天父乐于赐人儿子名分，「称义」是因着信而得着

这份最美的儿子名分。保罗在《罗马书》和《加拉太书》上的演绎和解释，只是在基督降

生受死的新基础上，更「完全」了亚伯拉罕的信心经典的，但丝毫没有偏离其本义。总而

言之，任何人说「因信称义」而架空亚伯拉罕的信心经典，讲得空空洞洞，或无端拉扯到

甚么「为上帝做大事」上面去，都不要信他们，因为他们统统都是「假信心之父」──他

们的信是假的，他们与一切跟从他们的人的结局是灭亡，因为他们骨子里根本不相信上帝

是乐于赐人儿子名分的慈悲天父，他们既是「不信」，自亦不可能「称义」，就是不会被

接纳为上帝的儿子。 

 

请紧记，我们只有亚伯拉罕这一种「信法」，亦只能够寄望亚伯拉罕这一种「称义」。此

外别无选择，或说，此外的一切「选择」都是「灭亡」──因着不信（叛逆）而被永远逐

出家门的那种灭亡！ 


